

## Eisenbahn - Funkamateure in der

# EFA-DL Newsletter

Eine Informationsschrift des  
Zentralen Fachberaters Amateurfunk  
in der Stiftungsfamilie BSW & EWH



Fotomachweis:  
3d Wallpaper-Erdkugel: www.gratis-foto.eu,  
TWINDEXX 2010: Bombardier Transportation GmbH

cq cq cq de DLØEFA cq cq cq de DLØEFA pse k

Ausgabe 08-2022 / 10.07.2022

## Inhalt:

1. Ham Radio 2022 - Resümee

2. sk, Günter Paproth, DL9UAA



Liebe Eisenbahn-Funkamateure,

unter dem Motto: „Ein Wiedersehen mit Freunden!“ fand nun nach zweijähriger Corona-Pause dieses Jahr wieder die Ham Radio vom 24. bis 26. Juni 2022 in Friedrichshafen statt.

Die Eisenbahn-Funkamateure präsentierten sich mit einem eigenen FIRAC/EFA Messestand. Wir informierten im FIRAC-Newsletter 2022-01.

Unsere Erwartungen wurden übertroffen. So besuchten weitaus mehr Messebesucher unseren Messestand, als das noch 2019 der Fall war.

EFA/FIRAC Mitglieder aus G, OE, HB und natürlich viele aus DL informierten sich am Messestand über aktuelle Themen der FIRAC/EFA und trugen sich in unser Gästebuch ein.

Aber auch Stephanie Heine, DO7RP, Presse und Öffentlichkeitsarbeit im DARC, Stefan Hüpper, DH5FFL, Chefredakteur des CQ DL, Rainer Englert, DF2NU, Chefredakteur von Radio DARC, Thomas von Arx, HB9JAT, Präsident der USKA

Sektion Uri-Schwyz, der durch einen Sendebbeitrag der EFA bei Radio DARC auf uns aufmerksam geworden ist, besuchten unseren Messestand. Die Liste ist lang. Ein ausführlicher Beitrag ist in der EFA-DL News 2022-02 geplant.

Ein großes Vortragsprogramm sowie Aktivitäten auf der DARC-Messebühne rundeten die Messe ab.

Einen Wermutstropfen der Messe gibt es dennoch. Leider waren einige Händler auf der Messe nicht präsent, so dass sich die Messebesucher über aktuelle Entwicklungen dort nicht informieren konnten.

*Detlef Rämisch*

Detlef Rämisch, DL8DWL  
Zentraler Fachberater Amateurfunk in der Stiftungsfamilie  
BSW & EWH

## Günter Paproth – DL9UAA

\* 24.01.1947 † 29.06.2022

Liebe Eisenbahn-Funkamateure,

mit 75 Jahren hat Günter die Taste und das Mike für immer aus der Hand gelegt. Seit den frühen 70iger Jahren war Günter als Funkamateure aktiv.

Anfang 1990 hat sich Günter aktiv um den Zusammenschluss der Eisenbahn-Funkamateure der Deutschen Reichsbahn in der EFA - DR bemüht. Eine erste Zusammenkunft fand auf sein Bestreben hin im Frühjahr 1990 im Haus der Eisenbahner in Cottbus statt.

Günter wird mir persönlich als Freund, Arbeitskollege und Funkamateure für immer in guter Erinnerung bleiben.



Ulrich Hermenau, DL8UKW  
EFA-Gruppe Bautzen